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2) Orçamento para o Controle Social  

 

PAUTA: 1) Repasses do Controle Social  

1.1) Conselho Municipal de Saúde de Bento Gonçalves (CMS): a colaboradora Karina 

Paggi faz o relato mencionando que o CMS tem se ocupado com as discussões sobre a 

pandemia, aponta a preocupação de como o CMS pode auxiliar a SMS na orientação da 

população. Diz que se encontra em posição delicada pelo fato de ser servidora e, deste 

modo limitando o enfrentamento de divergências. Retoma as ações da comissão de 

acompanhamento à comunidade indígena.  

1.2) Conselho Gestor do CEREST Serra: o colaborador Gustavo Ruivo inicia seu relato 

mencionado que a entidade tem a tarefa de promover ações de orientação e acompanhar 

agravos em saúde do trabalhador. Menciona que recorreram ao MP para informar sobre a 

entrega do espaço físico onde funcionava o CEREST para a UPA. Diz que está em uma 

posição precária na presidência, teme pela lisura do processo e denuncia que o gestor 

não se coloca à disposição para reverter as ilegalidades, a gestão já foi notificada e o CMS 

já respondeu seu pedido de informações sobre a pauta.  



 
  

1.3) Conselho Municipal dos Direitos das Mulheres de Caxias do Sul (COMDIM): a 

colaboradora Thaís Alves Ghenês apresenta algumas ações do conselho: diz que foi 

solicitado a disponibilidade de um número de whatsapp para a DEAM; têm feito o esforço 

de fortalecer os canais de denuncia entre os serviços a fim de qualificar a comunicação; 

menciona que estão em período de eleições; diz que a nomeação da estagiária para o 

COMDIM foi uma conquista importante para a entidade; Lahana Sambaquy assume a 

titularidade e Adriele Dobler assume a suplência nesta representação portanto, elas 

passam a trazer os relatos; lembra que já vem fazendo o movimento para pensar a 

atuação da psicologia dentro das DEAM’s e menciona que pretende fazer convite para 

colegas que atuam na área para um relato de experiências; fala sobre a discussão para o 

Observatório da Mulher e o modo de coleta de dados para a produção de indicadores, 

uma parceria com um grupo de pesquisa da UCS que ainda está em tratativa junto a 

gestão para viabilizar.  

1.4) Conselho Municipal de Saúde de Caxias do Sul (CMS): a colaboradora Jocélia da 

Cruz de Almeida faz o relato apresentando a proposta de criação do Comitê Popular de 

Crise, essa necessidade se dá pela não participação de diferentes entidades 

representativas da sociedade civil no gabinete de crise da prefeitura e, pela situação crítica 

da pandemia no município. A primeira reunião do comitê aconteceu no dia 11 de março 

em plataforma virtual, onde foram apresentados alguns relatos situacionais e se deliberou 

a produção coletiva de uma carta aberta apresentando as primeiras e principais 

reivindicações do comitê, tais como: vacina para todos e todas, participação do comitê e 

do CMS no gabinete de crise da prefeitura, ao menos 14 dias de lockdown, auxilio 

emergencial municipal e, manutenção e garantias estruturais para os serviços de saúde. 

Ainda nesta primeira reunião se deliberou o contato com outras representações a fim de 

compor o comitê e assinar a carta. A carta seria protocolada junto ao poder executivo, 

legislativo e na 5ª CRS e, posteriormente amplamente divulgada. Aventou-se também a 

realização de ato simbólico para entrega da carta, um grupo de trabalho ficou responsável 

em estruturar e divulgar o ato.    

ENCAMINHAMENTOS: 

 

PAUTA: 2) Orçamento para o Controle Social 

A pauta foi proposta pelo colaborador Gustavo Ruivo na última reunião do NPP. Ele nos 

lembra que a garantia de estrutura para os conselhos de direito não tem sido de forma 



 
  

igualitária e, levando em consideração que o CRP tem representação em diferentes 

conselhos de direitos argumenta que vale a pena encaminhar documento ao poder 

executivo a fim de recomendar os ajustes necessários. A solicitação se dá neste momento 

porque a gestão precisa apresentar seu Plano Plurianual e nele constar suas diretrizes 

orçamentarias para seu período de mandato, o documento precisa ser apresentado pelo 

executivo até o final do mês de abril ao legislativo. Em segunda instância também deve 

ser apresentado ao poder legislativo. Sugere que sigamos o contato com outros conselhos 

profissionais e entidades representativas para subscrever o documento.   

ENCAMINHAMENTO:  

Finalizar a produção coletiva do documento; 

Retomar contato com conselhos e entidades.   

 


